

障がいのある方を虐待から守るために



障がい者虐待は次の3種類に分かれています

- ①養護者（家族）による障がい者虐待
- ②障がい者福祉施設従事者等による障がい者虐待
- ③使用者（事業主や同僚）による障がい者虐待

障がい者虐待を防止するために、地域や家庭で
ちょっと考えてみましょう

障がい者虐待は、どこでも起こりうる身近な問題です。また、障がいのある方は、自分でだれかに相談したり、助けを求めたりすることができない場合があります。

私たち一人ひとりが障がい者虐待に対する認識を深め、普段の生活の中で気がついたことや、できることから行動することで、障がい者虐待の防止につながります。

- 重大な危険が生じていない場合であっても、「虐待かもしれない」と思ったら、早めに相談・連絡してください。
- 守秘義務により、ご連絡していただいた方のお名前が周囲に漏れることはありません。安心してご相談・ご連絡ください。

—— 障がい者虐待相談窓口 ——
白鷹町地域包括支援センター係 ☎86-0112

どんな行為が障がい者虐待になるの？

- 身体的虐待・・・障がい者の体に暴行を加えたり、正当な理由がなく障がい者の身体を縛るなど、身動きのとれない状態にすること。
- 性的虐待・・・障がい者に無理やりわいせつなことをしたり、させたりすること。
- 心理的虐待・・・障がい者に対する暴言や拒絶するなどの対応、不当な差別や言動により精神的な苦痛を与えること。
- 放棄・放置・・・障がい者を放置し、食事や入浴、洗濯、排泄などの世話や介助をほとんどせず衰弱させること。また、必要な福祉サービスや医療、教育を受けさせないこと。
- 経済的虐待・・・本人の同意なしに障がい者の財産や年金、賃金などを使うこと。また、障がい者に理由なく金銭を与えないこと。



成年後見制度 ～こんなときはご相談ください～

成年後見制度とは、病気や障がい等で判断能力が不十分な方が、「財産管理」「身のまわりの世話のために介護サービスや施設入所に関する契約」を行う場合などに、ご本人の権利を保護し支援する制度です。

例えば…

- ・ 離れて暮らしている親に認知症の傾向がある。だまされたり、お金をなくしたりしないか心配…
- ・ 近所の高齢者が認知症で財産管理ができていないようだ。また、その家に見知らぬ人が出入りしている…
- ・ 障がいのある子どもと暮らしているが、私が世話を出来なくなったら…
- ・ 一人暮らしなので、将来病気になった時に不安…

このようなお困りごとなどありましたら、ぜひご相談ください。

白鷹町地域包括支援センター係と置賜成年後見センター（※）がお手伝いをさせていただきます。

（※）置賜成年後見センターとは

判断能力が不十分な方でも、住み慣れた地域で安心して暮らせるように、置賜3市5町で設置した、成年後見制度の利用促進等の機能を担う機関です。

—— 成年後見制度相談窓口 ——
白鷹町地域包括支援センター係 ☎86-0112

荒砥地区

下山地区町道整備事業、あじさい祭りのぼり旗増刷事業、コミュニティ分館施設整備事業、荒砥を元気にするイルミネーションあらのヒカリ事業 ほか



令和2年度から始めたイルミネーション事業「あらのヒカリ」。コロナ禍で自制していた町を元気づけ、医療従事者を励まし、地域づくりの交流スポットを創出するため、規模を拡張しました。

鮎貝地区

夫婦観音広場整備工事、町内イベントの充実と交流を深めるための事業、さくら広場の多目的活用のための整備事業、高岡公民館前銀杏木剪定及び雪害防止柵設置事業、深山観音堂自衛消防団法被更新事業 ほか



深山地区にある重要文化財「深山観音堂」を守るため、地元住民で組織する自衛消防団が消防設備の点検や防火訓練等を行っています。保全活動の更なる活性化と団員の士気高揚を図るため、経年劣化した法被を17着新調しました。

蚕桑地区

専門部事業、文化財保存事業、台の沢桜案内看板設置事業、羽黒の森周遊コース看板整備事業、さくらホール大型鏡整備事業



山口区に整備してきた「羽黒の森周遊コース」は、誰もが楽しめるユニークな散策コースとなっています。初めて訪れる観光客や個人で散策される方にも、羽黒の森の自然や歴史的背景を感じながら周遊してもらうために、案内看板を設置しました。



住み続けられるまちづくりを
11
付金事業について紹介します。

コミュニティセンターでは、地域課題の解決や地域の特色を活かした活動について、地域の皆さんで知恵を出し合いながら様々な事業に取り組んでいます。それぞれの地区での、令和4年度の特徴のある地域づくり推進交付金事業について紹介します。

活力ある地域の構築を目指して——

笑顔かがやく 地域づくり事業

東根地区

コミュニティビジネス支援構想部事業、じんだん作り餅つき体験事業、四獅子舞の祭典事業、小山沢区安心安全事業、広野区伝統文化継承事業、杉沢区消火栓ホース整備事業、浅立区交通安全対策事業 ほか



今日まで地域で大切に受け継がれてきた伝統の獅子舞を、東陽の里まつりにおいて4つの獅子連が一堂に会し披露しました。獅子舞に込められた願いや、勇壮・華麗な舞の美的価値、獅子舞継承の努力を改めて確認。地域文化に対する関心が深められました。

鷹山地区

萩野地区花火打ち上げ（夏まつり）事業、町道萩野～下山線道路維持管理事業、中山地区花火打ち上げ（夏まつり）事業、中山上原地内大紅花畑駐車場整備、畑入口舗装工事事業、中山上原地内白鷹山登山道「桜の枝伐採」事業 ほか



萩野地区、中山地区では、コロナ禍により2年間中止してお盆の花火打ち上げを再開し、帰省客と共に楽しみました。地区内からも寄付金を募り、多くの方のご協力により、盛大に開催することができました。

十王地区

紅花をいかした地域づくり事業、紅花生産拡大事業、文化財周辺整備事業、安全衛生設備整備事業、上野分館修繕事業



地場産品「紅花」をいかした様々な取り組みを行うことにより、地区内外の交流を深めるとともに、紅花の栽培・加工技術の普及を図りました。紅花まつりはロングラン開催に加えてマルシェを開催し、多くの方にご来場いただきました。